

# Fuera de VALIJA

EL ESCLARECIDO Y MUY HONORABLE VARON

UN correspondiente traidoramente, y mal intencionado, que omite el nombre de un inolvidable personaje galileense, nos describe la estada en su sacra diócesis del Dr. Morillo, recordado acerbamente obispo de Vicenza. Según el citado cristiano, los vicentinos recibieron con gran alborozo a su prelado. Quédate los gustos su nombre. Los bilbaínos son gente de buena cuneta, y después de tantas preferencias contra han tenido que sufrir desde que Franco se dedica a crutar de hambre a los españoles, debe de ser un consuelo para ellos tener un obispo llamado Morillo. No quiero suponer —libramos Dios— que los bilbaínos sientan inclinaciones antropométricas ante su ilustre pastor espiritual, pero por lo menos pronunciando su apellido notarán que no les hace la boca agua. Y eso mérito ganado. Morillo es, en efecto, un nombre sustantivo, bueno para paladearlo y, a falta de su correspondiente femenino, se feminiza sólo de ser cambiado por algún Baltasar de Alcázar suena, como correspondiente a esta época de restricciones, tarjetas de racionamiento y licencias de Tassa.

Declaramos, pues, que el doctor Morillo hijo no estada en la diócesis rodeado por las autoridades irrepugnantes y aclamado por los fieles. En la capilla de la Diputación fui leído la Bula Pontificia de su designación, documento en el que, según el correspondiente traidoramente, entre otras muchas cosas, dice Su Santidad al Papa lo siguiente: "A vuestros Iglesia bilbaína hemos trasladado y nombrado Obispo y Pastor a nuestro venerable hermano Casimiro Morillo González, el cual nos fue presentado debidamente según el convenio acordado el 7 de junio de 1941, por nuestro queridísimo hijo ~~el~~ Cristo, el esclarecido y muy honorable varón Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado de la nación española".

Este dice no es Bula quien, además de su ~~el~~ jerarquía como jefe espiritual de la grey católica, reune en su persona la peregrina calidad de infante que da a sus palabras una singular autoridad. De modo que, bajo el signo de la infidelidad, ese venerable de Franco es "queridísimo hijo ~~el~~ Cristo" del Santo Padre de Roma, y, por añadidura, "esclarecido y muy honorable varón".

En estos otros las cosas en el Vaticano y en España, por lo visto. Un pequeño venerable —pequeño sólo por la estatura— se subleva contra el gobierno legítimo de su país, falta a su palabra, traiciona su deber, regaña contra el pueblo las armas que éste le confía para su defensa, alude al crimen sangriento a la tolerancia y al perdón, y alude "queridísimo hijo ~~el~~ Cristo" de Pio XII.

El criminal se alía con los enemigos de su patria, pacta con el pagano Hitler, llama a los moros para matar cristianos, ordena el bombardeo de fincas ciudades españolas, arrastra a infelices multitudes, avanza, hunde, destruye, y ya lo tenemos proclamado "esclarecido" y muy honorable varón por Su Santidad.

En la guerra se levanta; en la paz se acual, malvado, frío, sin alma. Encarna, persigue, mata, llama a los buenos patriotas al destierro, al hambre, a la desamparación; llama los conventos, los presidios, los hospitales, los presidios... Y así llega a ser "queridísimo ~~hijo~~ en Cristo" del Papa don Eugenio Pacelli.

El venerable establece un régimen de espanto, de miedo, de terror, marcado congo, masfido, soborno, torturas, ferocesas injustas condenas, latigadas a amigos, persecuciones a adversarios, fortunas envenenadas, penas inhumanas, crueldad y desamparación de inocentes, y de pronto ¡pas! saltado a la condición de "esclarecido y muy honorable varón" por el Santo Padre.

Difícil se nos hace tal venerabilidad, tales blasfemias. Pero así lo dice el correspondiente traidoramente, Franco, el sanguinario cruento, el asesino cruel, el criminal feroz, el destructor de España, el miserable ese, es para Su Santidad Pio XII "queridísimo hijo en Cristo" y "esclarecido y muy honorable varón".

Una duda nos asalta: si tan caritativos títulos otorga el Papa a un asesino de criminalidad para quién reserva los calificativos de repoblación, los exóticos condonamientos? ¿Dónde basta ser persona honrada para no ser "queridísimo hijo en Cristo" del Santo Pontífice, no recordar de él las heridas abiertas que defina a ese cruento sanguinario, a ese Francisco Bahamonde ~~hijo~~ de la cristiandad?

H 05 240/241/242

30 Septbre 1950

1000 2100 y

101

U en

U en

U en

.3.  
E881/23

+ hijo

A.P.C.E.

SG. 23/1394

L primer